

En Salamanca... 1.20 pts.
Fuera de idem, un trimestre... 4.50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

El Adelanto

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Miércoles 12 de Octubre de 1904

AÑO XX.—NUM. 2.273

RUMORES ALARMANTES

Dícese, con referencia á cartas particulares, que el regimiento de Albuera, que debia substituir á los lanceros de Borbón que marchan á Burgos, distribuirá su fuerza en la siguiente forma: un escuadrón á Medina del Campo, otro á Ciudad-Rodrigo, otro á Béjar y que el cuarto quedará en esta capital con la plana mayor.

También añaden algunos que, como aquí no hay en el cuartel casa para el coronel, es posible que éste haga gestiones para residir en Medina.

Acaso estos rumores, de los que nos consta que ya se ha preocupado nuestra primera autoridad local, no tengan serio fundamento, y así nos inducen á creerlo el hecho de que en Béjar no sabemos que haya cuartel para alojar un escuadrón, y el recuerdo de que aquí, el Ayuntamiento ha alquilado en otras ocasiones, local para casa y oficinas del coronel, pero lo que no cabe dudar es que, si la especie no resulta cierta por ahora, podrá serlo el día menos pensado por incuria nuestra.

Y acaso ese día, no muy lejano, llegue tan pronto como esté terminada la construcción del cuartel de Medina del Campo, que según parece, será un edificio magnífico, capaz, cuando menos, para un regimiento entero de caballería. En tanto, nosotros seguimos haciendo coraje para invertir aquellos 20 000 duros que la Junta de Colegios acordó gastar en obras en el cuartel de Trilín-güe.

¿No será esta ocasión oportuna para preguntar cuándo se ejecutará aquél acuerdo?

Esperamos la respuesta.

Alcance Postal

CONGRESO

Madrid 11

A las tres y media da comienzo la sesión bajo la presidencia del señor Romero Robledo.

En el banco azul los señores Osma y Sánchez Guerra.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Osma sube á la tribuna y da lectura á un proyecto de ley sobre exención de derechos de transportes marítimos á varias mercancías, y otro relativo á la amortización de obligaciones de carreteras y caminos.

Ruegos y preguntas

Los señores Crespo de Lara, barón del Sacro Lirio, Ortega y Trevijano, formulan varias preguntas y ruegos, protestando los dos últimos contra la forma de exacción del impuesto de alcoholes.

El señor Osma, contestando al señor Trevijano, dirige rudos ataques á la prensa en general, y á la de Madrid en particular, porque se opone sistemáticamente al funcionamiento de la bola administrativa.

Después el señor Ministro trata de la Ley de alcoholes.

Vuelve á arremeter contra los periódicos, diciendo que ésto no concede importancia alguna á las opiniones de la prensa, pues ésta tan pronto defiende un interés político como un interés personal, y acaba por ser víctima de sus procedimientos.

Desmiente varias noticias de cierre de fábricas de alcohol y celebración de un mitin publicadas en varios periódicos.

Orden del día

Administración local. — El señor Azcárate defiende una enmienda á la base primera del proyecto.

Dice que siendo éste revolucionario —según el Gobierno asegura— es bien extraño que no se ocupe para nada del socialismo municipal ó municipalización de los servicios, importante problema que preocupa á toda Europa.

Censura duramente que los Gobiernos consideren á los municipios como cosa política, supeditada á las conveniencias del partido que se halla en el Poder, siendo (de aprobarse el proyecto que se discute) jefe absoluto de Ayuntamientos y alcaldes, el ministro de la Gobernación.

Esto es —dice— sacrificar la autonomía municipal.

Analiza el proyecto en todas sus partes con bastante detenimiento.

El señor Poveda, de la Comisión, le contesta.

El señor Maura contesta también al señor Azcárate.

Dice que oyendo á los oradores que han atacado el proyecto, se preguntaba: ¿Estaré yo soñando?, porque —añade— han encontrado en él lo que en realidad no hay.

Se tiende con esta reforma á evitar que el poder sea usurpado en la Administración local por los que no sean los legítimos administradores, y á impedir que la autoridad gubernativa se entrometa en la función administrativa de los Municipios.

Se procura la evolución de nuestros Municipios —continúa— dándoles independencia y fortaleciendo su vida, hoy tan raquíticos, tendiendo á romper la brutalidad de las demarcaciones territoriales, como se ha hecho en toda Europa.

Podrán los alcaldes ser destituidos de las funciones gubernativas, pero no de las locales, de las regionales.

A mayor autoridad —dice— mayor respeto, mayor consideración, pues para una extralimitación está la ley y están los Tribunales de Justicia.

Añade que si hay algo que enmendar en el proyecto, se enmiende, pues para eso se ha traído á las Cortes. «Si aquí hay algo que sea oscuro, lo aclararemos: eso es lo que yo deseo sinceramente, honradamente, verdaderamente.»

Yo he estudiado —continúa— durante el verano último las enmiendas que se han presentado á este proyecto, y no he encontrado ninguna que ensanche la esfera de acción de esta ley.

He reformado mil veces sus bases, echando mano á todas las opiniones, indicaciones y observaciones que se me han hecho y creí atinadas.

En el proyecto no hay interés alguno de bandería ni de partido, sino el ferviente deseo de acabar de una vez para siempre con las vergüenzas que padecemos. (Aplausos en la mayoría).

El señor Azcárate rectifica, insistiendo en que no se puede decretar desde el Poder una división de regiones, provincias y municipios, si es que por naturaleza no lo son.

El señor Maura rectifica, insistiendo en cuanto dijo, sobre todo en que él no se opone á que se acepten cuantas reformas, adimentos y supresiones puedan mejorar el proyecto.

Es tanta —dice— la autonomía que se concede á los municipios, que no sé qué va á hacer la Dirección de Administración local. (Como no haga solitarios (Risas)).

El señor Azcárate rectifica nuevamente al retirarnos de la tribuna.

SENADO

A las tres y cuarenta y cinco minutos abre la sesión el general Azcárate.

En el banco azul el ministro de Gracia y Justicia.

Mayor concurrencia de senadores que de ordinario se ve en los sesiones.

Se lee y aprueba el acta de la sesión de ayer.

Orden del día

Se pone á discusión el dictamen de la Comisión en este proyecto de ley.

El señor Salvador (don Amós) consume el primer turno contra la totalidad.

Examina los distintos extremos que contiene el proyecto, y dice que á su entender no resuelve el conflicto de las huelgas.

Combate que se fije un plazo obligatorio para las declaraciones de huelga en los servicios públicos, huelgas éstas que no son licitas ni se pueden tolerar.

Considera licita la huelga individual, pero condena el hecho de que un grupo de huelguistas obligue á secundar su actitud á otras Agrupaciones satisfechas de las condiciones del trabajo.

Analiza las demás clases de huelgas, haciéndolo detenidamente de la de conserjes de El Ferrol, de la que afirma no fué licita.

preceptos categóricos acerca de los hechos licitos y de los punibles.

Hace distinción entre el término paro y la palabra huelga, diciendo que esta sería tanto más licita en cuanto los obreros consiguieran su demanda sin necesidad de ir al paro.

Termina interesando de la Comisión que retire el dictamen y redacte otro en el sentido que él se ha expresado.

El señor Santa María de Paredes, de la Comisión, le contesta.

Refiriéndose á cuanto expuso el señor Salvador, y dice que, como nada concreto manifestó que pudiera servir de guía para la redacción del nuevo dictamen que había interesado de la Comisión, no podía complacerle.

Hace una amplia exposición de los motivos del dictamen que se discute. Sostiene que el derecho de huelga descansa sobre dos bases: una jurídica y otra económica.

La ley —dice— descansa sobre el reconocimiento explícito y terminante del derecho de coligaciones y huelgas, y en este reconocimiento va envuelto el respeto á todas las libertades.

Después hace una exposición de cuanto se ha legislado en otros países sobre la huelga.

Continúa la sesión. RIVERA.

CRONICA

LAS MONJAS

En el pueblo tranquilo, han sonado cinco campanadas del reloj del Concejo. Fa de noche; hace frío. Una luz azulada, tenue, se divisa allá lejos, al Oriente. Sopla el aire. Y yo me siento triste, con tristeza infinita. Dejo mi casa, la paz tranquila, los libros amenos, las charlas monotonas, las graves preocupaciones, los juegos al dominó y los entusiasmos japoníficos. Dejo todo esto y voy á la ciudad. Salgo á la calle.

Las puertas están cerradas; los serenos, con los chuzos apagados, se retiran; luego se ha abierto un balcón y en el balcón ha aparecido una criada. Esta criada ha sacudido una alfombra obscura. Algunas puertas se abren. El aguador ha bajado por una calle angosta, montado en un pollino que esquieaba sonoramente. Me ha saludado; me ha dicho «buena suerte» y ha desaparecido, alegre y contento con su oficio humilde.

Va clareando. Las torrecillas de las iglesias sobresalen por encima de los tejados, en el ambiente difuso.

El pueblo, tranquilo, está en cuesta. Abajo veo unas piedras blancas, que parecen montone de nieve en perfecta formación simétrica.

El río besa las piedras y murmura en sosiego plácido. Encima del río hay un puente remendado que tiene ojos grandes, chicos, regulares, asimétricos.... Y más lejos, á la izquierda, un molino, una pradera verde y un convento ruinoso de achataada torrecilla. A lo lejos se perciben unacasa roja y unos árboles grandes.

Y doy mi vistazo, por última vez, al poblacion tranquilo. Paseo sosegadamente, paso á paso, deteniéndome á cada momento. Esto es una sensualidad barata.

Y voy pensando en cosas sin color, sin forma; no sé en qué voy pensando. «Esta gente —me digo— no es terrible ni mala; es sencilla, es amable, es modesta, es buena. Estos señores, chapados á la antigua, piensan con nobleza. Aman los principios intangibles, las opiniones hechas. No son atrevidos porque son humildes. Juegan al dominó, por las tardes y, por las noches, comen las papetas. No aspiran á grandes cosas; como la yerbabuena, se aferran al terruño donde han crecido.»

Estas mujercitas, que oyen misa á las siete, son caseras, son guapas, son tímidas. Y en las misas y en las novenas, y en los tríduos, y en los rosarios, y en las pláticas, y en las rogativas y en los sermones, fabrican su hermoso ideal de vida. No son complejas; ni rebeldes, ni heroínas de Zola, llenas de amor ligero y de malicia. (Son las hembras que cantan Baroja, Martínez Ruiz, Galdós. [Las flores sencillas, de estufa acristalada; los pájaros que gorjean; las niñas que rezan que suspiran, que lloran, que interpretan á Beethoven en el piano y que cantan, en su quehacer casero, trozos musicales de zarzuelas novecientas.]

Y aquella moza que sacudía una alfombra en el balcón abierto y este aguador que montaba alegre, en su pollino con esquilas, merecen mi simpatía y mi entusiasmo.

Ha buscado al mayoral para subir en el coche. Y el mayoral me ha dicho: —Es ya tarde. Son las siete. ¿Qué haifa usted? —Nada; pasear.

Al mayoral no le ha parecido bien que pasease haciéndole aguardar hasta tan tarde. No me lo ha dicho, pero lo ha pensado. Y lo peor es que espera á unas monjas y que estas monjas no llegan.

Y vienen las monjas. Traen una cofia blanca á la cabeza, un peto blanco también, un delantalillo azul y un rosario de cuentas gruesas que pende de la cintura y que termina con un crucifijo dorado. Las monjas vienen rodeadas de un grupo de chiquillas que las abrazan, que las estrujan, que las besan sonoramente. Una rubita de ojos azules, hermosa, adorable, digna de ser la reina de la fiesta de Vicente Medina, tiene las mejillas rojas; está llorando. Dice á la monja que no se vaya. Y la otra hermana reparte medallas á las niñas.

Los viajeros del coche se impacientan. Las monjas han vuelto á besar á las niñas. Y la más vieja, una señora de seno escuálido, de ojos hundidos y separados, de manos regordetas, ha dicho, por lo bajo, á la otra hermana: «¡Vaya por Dios! Y, por lo alto, á las del grupo: «Adiós, hijas mías, que el Señor os bendiga.»

Luego han montado en el coche, enfrente de mí. La anciana solloza; a más joven ha agitado su pañuelo de yerbas en el aire. Y ha cubierto su rostro entre las manos.

El coche rueda por el puente viejo. Las monjas se han secado los ojos con el pañuelo.

Se han puesto á rezar. Yo lloro también, escondiéndome, para que no me vean los compañeros de viaje y las monjas, que lo notan, me han mirado con simpatía, con agradecimiento...

José Sánchez ROJAS.

Salamanca y Octubre 1904.

TRIBUNALES

El Parricidio en la Normal

Sección 1.ª

La vista que estaba señalada para ayer, ante el Tribunal del Jurado, de la causa que el Juzgado de esta capital se instruyó por el delito de parricidio contra Dionisio Nieto Morán, se suspendió hasta otro cuatrimestre en vista de hallarse enfermo el señor Zugarondo que era el encargado de la defensa de dicho procesado.

En la misma Sección se verá hoy también ante el Tribunal del Jurado, la causa seguida contra Indalecio Villanueva Lorenzo, vecino de Aroediano, por el delito de robo.

De la defensa de dicho encartado está encargado el notable letrado doctor don Jesús Sánchez y Sánchez, y su representación la lleva el procurador don Arturo Hernández Yáñez.

Crónica local y provincial

La Gaceta publica una real orden prohibiendo la importación de ganado de Portugal mientras exista en dicho país la peste carbuncosa.

El sábado último iniciose un incendio en una casa del Arrabal de San Francisco de Ciudad Rodrigo.

Inmediatamente se presentó el personal del cuerpo de Bomberos con su material, en el lugar del suceso, que afortunadamente no tuvo importancia.

El origen parece que fué el haberse quemado la cubierta de un cable de la luz eléctrica.

Desde la calle de Bordadores, pasando por el caño Mamarón y carretera de circunvalación á la estación, se ha perdido un bulto consistente en un mantón charro, sujeto con unas correas de viaje é interiormente contenía ropas de cama. Al que lo devuelva á esta Administración, además de agradecerse, se le gratificará.

En breve se abrirá al público en el Arrabal de San Francisco, de Ciudad-Rodrigo, una escuela nocturna dependiente de la de Artes y Oficios de aquella ciudad.

Está anunciada para los cinco días últimos del mes de Octubre la celebración en

Pontevedra de un Congreso regional agrícola, organizado por la Federación provincial.

Se discutirá en él el libre cultivo del tabaco y otros quince temas de verdadero interés.

Muchos periódicos han dado la noticia de que en el próximo año de 1905 no habrá quintas.

Como esto puede dar lugar á confusiones, debemos enmendar esa equivocación. Dice el art. 3.º de la ley de 4 de Diciembre de 1901 "...en 1906 no habrá alistamiento, siendo llamado á filas el cupo total de 1905."

Lo cual es muy al contrario. El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

Se encuentra en esta ciudad la distinguida señora doña Josefa Méndez, viuda de Liano y su bella hija.

Los empleados de la Diputación provincial han solicitado de la misma, que sea ella la que pague al Estado el descuento que sufren en sus haberes.

Los alumnos libres de la Universidad de Barcelona han enviado un telegrama á sus compañeros de Salamanca redactado en los siguientes términos:

"Barcelona 11 (030). — Compañeros Barcelona solicitan vuestro concurso para matricularse cuantas asignaturas queramos; detalles correo."

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofele.

Hoy celebrarán sesión las corporaciones provincial y municipal, á las seis y las cuatro y media, respectivamente.

En el Seminario se darán este curso varias conferencias, que serán inauguradas, por don Santiago Sebastián Martínez, decano de Filosofía y Letras.

Anoche salieron para Madrid, nuestros queridos amigos, don Isidro y don Telesforo Pérez Oliva, á quienes despidieron muchos amigos.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra está indicada para los catarros de la vejiga.

Se encuentra gravemente enfermo, el joven don Justo González, hijo del conocido comerciante, don Ricardo. Deseamos el alivio del enfermo.

Hállase ligeramente indispuesta la señora del marqués de Castellanos.

De Madrid ha regresado, don Juan Sánchez del Campo.

En la villa de Ledesma habrán contraído hoy matrimonio, el conocido industrial de ésta, don Félix Herrera y la señorita Asunción Rodríguez Bartolomé, sobrina del señor director del colegio de San Ambrosio.

Seales enhorabuena. El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Ha salido para Madrid, con objeto de practicar oposiciones para su ascenso á la categoría superior inmediata del cuerpo de prisiones, el señor director de esta cárcel Correccional.

A las diez de esta mañana se ha celebrado, en la capilla de la Universidad, solemne fiesta en honor de Nuestra Señora del Pilar.

Participamos á nuestros lectores que el sábado 15 del corriente será el último y definitivo día de venta por este año de los renombrados anteojos de roca precisión y demás artículos de Óptica que expende el acreditado óptico señor Eiroa antiguo dependiente de la casa de monsieur J. Dubosc de Madrid.

Lo que participamos al público en general y especialmente á las personas necesitadas del uso de los anteojos para que no dejen de visitar su establecimiento abierto en esta capital calle del Prior número 3, (tienda), donde dicho señor gradúa la vista con toda precisión, y como garantía, entrega la prescripción de los grados correspondientes á la vista de cada ojo, por lo cual no dudamos en recomendarlo á nuestros lectores.

A la avanzada edad de 75 años, ha fallecido en Oviedo, la respetable y caritativa señora doña Manuela Arumy, madre de nuestro querido amigo el notario de Peñaranda, don Juan Alvarez de la Campa.

Tanto á este señor, como al resto de su familia, les deseamos la suficiente resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

Hoy ya no se discute; y hasta las sillas están demás, por que se habla, se lee y se escribe de pie; nadie se sienta más que para saborear el café torrefacto de "La Estrella".

Se encuentra de venta en el comercio de la viuda de Blasco.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lodo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Gran Comercio del Precio Fijo

de Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos a nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chalets y mantones de abrigo, lanas, p. fletes, estameña, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuña, tricots, panas y todo lo concerniente al ramo de p. fletes; paraguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y s. enteros. Armas y efectos de viaje y caza

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

Atocha, 74, 1.º derecha, MADRID

CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios penden de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte.

Informes ó consultas: DIEZ pesetas

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos. Capilería, gamuzas, esponjas y plumeros. Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portapiés, portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje. Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases. Alpargatas en lona y esterao para campo. Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes. Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

Pantaleón Martínez

Sancti-Spiritus, 4--CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:

DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

Se vende papel viejo

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CINCO céntimos.

Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades

PRUDENCIO SANTOS BENITO
PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA

THE INFORMATION

AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA

Atocha, 74, primer--MADRID

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América.

Precios económicos. Pídanse condiciones.

Compañía Francesa del GRAMOPHONE

Barcelona



Unico depósito en Salamanca

Prudencio Santos Benito

—PLAZA MAYOR, 17 y 18—

Se envían catálogos á quien los pida

PIANOS

Juan De-Bernardi (italiano) constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc. Calle de Zamora, 51, Salamanca 60—32

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza. Director: Don Pedro González García, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, núm. 5, Salamanca.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos-vigilados de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza. Para profesorado, pensiones, organización y demás detalles pídanse reglamentos y cuantas noticias se precisen al Director.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriol, 22 Salamanca.

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celaador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Para el próximo curso académico de 1904 á 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local. Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

A LAS SEÑORAS

Las recomendamos que antes de comprar abrigos y sombreros vean los últimos modelos que se han recibido en el MODELO DE PARIS, donde encontrarán las últimas creaciones de la moda á precios sin competencia.

Al "Modelo París", Plaza Mayor, 25

SEÑORAS ELEGANTES!

EL GRAN DEPÓSITO DE CORSES JACINTO NIÑO 46 — Plaza Mayor — 46

Ha recibido un inmenso surtido de sus va muy acreditados corsés, en formas y modelos conforme á las últimas creaciones de París.

Todos forma francesa, desde 2 pesetas. Grandes novedades en cuellos, corbatas, guantes, adornos para vestido, sombrillas abanicos á precios reducidísimos. No compren sin convencerse.

FOTOGRAFIA

DE LA VIUDA DE OLIVAN (Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas.

Precios muy económicos.

SOCIO se desea con 10 000 pesetas para ampliar buena industria en esta capital. En la calle Doctor Riesco, núm. 60, informarán.

Venta de casa

Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral.

Darán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

MILORD CON JAQUITAS

Se vende uno en buen estado y con guarniciones. Informarán, viuda é hijos de F. García. Joyería.

THE PACIFIC THEAM

NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, M. londo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía: En Salamanca, don Jacinto Ibáñez, San Mateo, núm. 3.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico «El Progreso Médico», revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo titulado «La Moderna terapéutica», algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado pilular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: «En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer como acostumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mis ensayos.—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.»

Depósito general: Alfredo Rolando Barcelona, Bajada San Miguel, 1 Se encuentra en todas las farmacias



El día 3 de Septiembre último, desparecieron del término de Doñinos de Salamanca, y sitio denominado la Golpejera, cuatro vacas de las señas siguientes: tres negras con mezcla en la oreja derecha, hendido en la izquierda y hierro V en la solana derecha, y otra negra también con mezcla por detrás en una de sus orejas, y hierro V en la solana izquierda. Su dueño Juan Cuadrado Bernal de Vitigudino.

El día 5 del actual dejó de existir en Madrid el veterano y pundonoroso teniente coronel retirado don Francisco Picatoste y Belmonte, padre del Depositario pagador de Hacienda de esta provincia don Juan Francisco Picatoste, celebrándose en la Iglesia parroquial de San Sebastián, mañana jueves 13, las misas de siete y media y ocho y media por el alma del finado señor.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri come con apetito.

Leemos en la prensa de Zamora que los agentes de la autoridad detuvieron anteayer por la tarde al maestro don Francisco Avedillo, de la provincia de Salamanca, ordenándole que inmediatamente se ausentara de aquella ciudad.

Ayer mañana se reunieron las Comisiones de Hacienda y Fomento de la Diputación provincial, estudiando el plan de ferrocarriles secundarios presentado por el ingeniero de caminos.

FRANCÉS.—Da lecciones una señora francesa, que posee además el título de Maestra elemental de esta Escuela Normal.

Darán razón, Rúa, 12. 15-8

La Gaceta ha publicado los decretos de Gracia y Justicia firmados anteayer. Y una real orden de Instrucción pública ampliando a los alumnos oficiales que no sufrieron exámen en una o dos asignaturas lo concedido a los alumnos suspensos respecto a las matriculas en asignaturas de otros grupos.

En el barrio de los Milagros produjeron ayer varios escándalos, algunas mujeres.

El cabo de la guardia municipal señor Estévez, puso paz entre las contendientes.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Bastante mejorado de su enfermedad, esta noche sale para Madrid a continuar las tareas parlamentarias, nuestro particular amigo don Luis Maldonado.

El Heraldo continúa su información acerca de las comunidades religiosas existentes en España.

Las de varones que hay en la provincia de Salamanca dice que son nueve, todas inscritas.

De ellas, cuatro están constituidas por menos de doce individuos.

El número total de religiosos que hay en nuestra provincia es el de 139.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

La Comisión permanente de la Diputación provincial celebrará sus sesiones, durante este mes, los viernes y sábados.

Ayer jiraron una detenida visita a los edificios ofrecidos por sus dueños para escuelas públicas, los señores Alvarado, Abarca y Conde acompañados del Arquitecto municipal y de los profesores de la Escuela de la Compañía.

El mejor anti-palúdico conocido es el Esanofela.

Han pasado a informe de la Comisión provincial los expedientes de arbitrios extraordinarios incoados por los Ayunta-

mientos de Tala y Castraz, en solicitud de autorización para establecer aquellos, a fin de cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico Esanofela.

Ayer dió a luz con toda felicidad la señora de nuestro querido amigo don Enrique Esquerabé, una robusta niña.

Un matrimonio que no congenia armó ayer tarde un regular escándalo en el barrio de los Milagros, que terminó con la intervención de la autoridad.

El marido fué llevado a la Inspección de Vigilancia.

Venancio Gombau.—Fotógrafo (antes en el Paseo de las Carmelitas) HOY CALLE DEL PRIOR, 18. 21-23

SE VENDE la casa número 8 de la calle de Toro, hoy Doctor Riesco, con salida a la Plaza de la Verdura. Rúa, número 60, informarán. 15-2

TRIGOS El mercado de Salamanca Y EL DE BARCELONA

Como anteayer, el mercado estuvo muy poco concurrido.

Siguió cotizándose el trigo a los precios de 50 y 42 y 51 reales. Sin operaciones.

Barcelona 11.—Mercado firme Operaciones nulas.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, a 39 reales.

Cebada, a 32.

Algarrobas, a 42.

El suceso de anoche

Las primeras noticias

Anoche a las once puso fin a su vida el que fué nuestro querido amigo don Claudio Ramos, persona muy conocida y estimada en ésta.

Padecimientos orónicos le decidieron a tomar tan triste determinación.

Momentos antes de suicidarse el señor Ramos, mandó a su criada fuera en busca del doctor Cuesta, encargándole mucho que no volviera a casa sin él, y que, además, diera aviso al Conserje del Casino de Salamanca don Pedro Ruano, para que éste se presentase también en su domicilio.

La muchacha así lo hizo, dando el llavín al señor Ruano para que éste fuera a casa de don Claudio, mientras ella buscaba al señor Quosta.

Poco tiempo después el señor Ruano entraba en casa del suicida, encontrándose con un terrible espectáculo.

Don Claudio Ramos, puesto de rodillas en el suelo, había disparado un

tiro de revólver en el cráneo, destruyéndose la masa encefálica.

Además, habíase atado unas correas al cuello, seguramente en previsión de que si el tiro fallaba, pudiera matarse de todos modos.

Los primeros auxilios

El señor Ruano comenzó enseguida a dar voces llamando a los vecinos, los cuales se personaron en el lugar del suceso, tratando de auxiliar al señor Ramos; pero, desgraciadamente, el tiro había sido tan certero, que lo dejó muerto en el acto, siendo innecesarios cuantos trabajos se hicieron para darle siquiera un poco de vida.

Los amigos

Inmediatamente fueron al hogar del amigo muerto, desarrollándose, como es consiguiente, escenas muy tristes. Los señores Martiá Benito, Durán y Fernández de Córdova (don Ramón) Gambotti y Núñez (don F.), se han encargado de hacer los correspondientes trabajos, relacionados con el entierro, y funerales.

El testamento

Ayer mismo, por la mañana, el señor Ramos hizo testamento ante el notario señor Prada.

Según nuestras noticias, deja todos los muebles y enseres existentes en su domicilio, a la criada que le prestaba sus servicios hace muchos años, y unas cinco mil pesetas que tenía en p.p., dispone que sean repartidas entre los pobres de esta capital.

El señor Ramos tenía además una renta vitalicia de 1.500 pesetas anuales, producto de la venta de dos casas, que hizo en esas condiciones, hace poco tiempo.

Dejó escrita una carta, dirigida al Juzgado, en la que participa su fatal resolución y dice que no se culpa a nadie de su muerte.

El Juzgado

Este se personó en el lugar de la desgracia, comenzando a instruir las oportunas diligencias.

El cadáver fué trasladado a la Facultad de Medicina, donde hoy se le practicará la autopsia.

El que de manera tan trágica ha muerto, fué en su juventud, según testimonio de los que le trataron, personificación de la jovialidad y la alegría del vivir.

Sus ingeniosidades, sus bromas y chistes, dichos todos con aquel semblante reposado y serio, se cuentan por docenas y forman repertorio entre sus amigos.

En la época de la Revolución del 68, famosa en Salamanca, fué cuando Claudio Ramos, no muy conforme con la rígida disciplina que a raja tabla había de cumplir, otro inolvidable amigo nuestro y fraternal camarada suyo, Joaquín Agreda, manifestó a éste, después de largo arresto, en el que con órdenes severísimas se le prohibía hasta moverse del encierro, su propósito de dejar el fusil, y cambiar de cuerpo pasándose a la Marina.

De aquí el sobrenombre de Topete con que era conocido entre los de entonces.

Para llenar mucho espacio habría con el relato de aquellos sucesos memorables, en los que la fina ironía de Claudio Ramos, encontró ancho campo para sus puzantes y graciosos comentarios.

Como en el recuerdo de los salmantinos de antaño está el de aquel actor aficionado de La Salmantina, cuya sola presencia en las tablas del escenario llevaba la risa a todos los labios, y arrancaba salva de aplausos con sus donaires.

¡Contrastes de la vida! ¿Quién podía presumir que con tan horrible muerte, había de terminar sus días.

Claudio Ramos merece algo más que estas cuartillas escritas de prisa entre los ahogos de una pena sincera y solo para servir los deseos del público.

Aquí donde tanto se le quería, su inesperada y fatal resolución, no nos deja lugar más que para llorar su muerte.

TELEGRAMAS

Entierro del marqués de Pickman Madrid 12.—El entierro del marqués de Pickman que ayer tarde se celebró en Sevilla fué una verdadera manifestación de duelo, en la que tomó parte Sevilla entera.

Cementerio asaltado Madrid 12.—Habiéndose negado el Arzobispo señor Spínola, a que se enterrara en sagrado el cadáver del marqués de Pickman, se produjo un verdadero escándalo.

Numerosos grupos se apoderaron de la caja mortuoria y a pesar de las protestas del capellán del cementerio, dieron sepultura en sagrado al marqués.

Hay grandes temores de que esto produzca una alteración de orden público.

La viuda de Pickman

Madrid 12.—Es indescriptible la escena ocurrida en casa de los señores marqueses de Pickman al llegar el cadáver de éste.

La viuda ha velado el cadáver sin separarse de él hasta que le llevaron para hacerle la autopsia.

Detalles Madrid 12.—El marqués ha sido llevado al depósito para hacerle la autopsia, en una preciosa caja de ébano.

El marqués cayó de bruces en un charco de sangre.

Vestía el marqués traje de americana.

Una demanda

Madrid 12.—Se dice en Sevilla que la viuda de Pickman ha presentado ante el Juzgado, una denuncia en que da cuenta de la muerte de su marido, y acusa de ella al capitán Paredes.

Los suplicatorios

Madrid 12.—Los señores Dato, Besada, García Alix y marqués del Vadiello, han acordado, teniendo en cuenta el número de suplicatorios, repartirlos en ponencias.

Solución

Madrid 12.—Ha terminado la cuestión de los suplicatorios, solucionándose conforme a la opinión de Romero Robledo, de que se consideren incluidos en la amnistía los 25 diputados para los que se habían pedido.

El marqués de Novallas

Madrid 12.—De París telegrafían que el cadáver del marqués de Novallas ha

sido depositado en la iglesia de San Francisco.

Mañana jueves se celebrará el entierro.

Universidad hispano americana

Madrid 12.—De Santiago telegrafían que los gallegos residentes en la república argentina se proponen fundar en la Universidad compostelana un centro de estudio hispano-americanos, con objeto de estrechar los lazos entre España y los países de la América latina.

Los liberales

Madrid 12.—Anoche se reunieron en el Senado los señores Montero Ríos, Canalejas, Vega de Armijo y López Domínguez, para leer el documento redactado por la ponencia de los liberales.

Todos aprobaron ésta sin reserva alguna.

Congreso

Madrid 12.—A última hora de la sesión de ayer rectificaron los señores Azcárate y Maura.

Se desechó, por 101 votos contra 54, la enmienda presentada al proyecto de reforma de la administración local.

Tren apedreado

Madrid 12.—Al pasar el tren correo de Madrid por Alhama de Aragón, fué bárbaramente apedreado, quedando destrozadas muchas ventanillas.

Varios viajeros resultaron con contusiones.

Se han hecho algunas detenciones.

Colegio electoral

Madrid 12.—En el dictamen sobre el proyecto de reforma electoral los ministeriales se proponen que aparezcan restablecidos algunos de los Colegios especiales que suprimió la Junta del Censo.

Entre éstos figura el de Alba de Tormes.

LA GUERRA

Una batalla

Madrid 12.—En San Petersburgo se han recibido telegramas de Kourpatkin en los que éste comunica que las vanguardias rusa y japonesa se hallan a tiro de cañón y se ha entablado un combate general entre ambos ejércitos.

La ofensiva la han tomado los rusos que atraviesan el Hunho para atacar a los japoneses.

Buque a pique

Madrid 12.—En la bahía de las palomas, en Puerto Arturo, se ha ido a pique un torpedero japonés que tropezó con un torpedo que flotaba en las aguas.

RIVERA.

Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos a nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

PASTOS DE INVERNIA.—Se arriendan para 275 cabezas de ganado lanar, de vientre, y 150 macherras, en la dehesa de Casablanca. Para tratar, con la comisión, en Forfleda. 2-1

Sens, se cruzó con un jinete que espoleaba sin descanso a su sudoroso y jadeante caballo. Era Noe.

Este no conocía a la marquesa, porque se marchara de la corte mucho antes de enamorarse de ella el rey, pero Enriqueta había oído a Enrique IV hablar mucho de Noe, al que, al ver aquel séquito tan numeroso, se creyó que era el del rey, y acercándose a un paje, se lo preguntó.

Respondióle el paje que el rey no viajaba con la marquesa, pero que, probablemente ésta le podría dar noticias de su majestad. Noe tuvo deseos de conocer aquella mujer de que en todo Francia se hablaba, y, echando pie a tierra, se acercó, sombrero en mano, a la litera, y saludó a la marquesa diciéndola:

—Dispensadme, señora, pero soy algo amigo del rey y, además, antiguo amigo suyo, y me llamo Amaury de Noe.

—¿Conde de Noe!—exclamó Enriqueta olvidando todas sus preocupaciones, y con exquisita amabilidad añadió:—No sabéis cuánto celebro encontraros.

—El honor y la satisfacción son para mí, señora.

—Tomad asiento a mi lado. Hace mucho tiempo que deseaba veros y hablaremos.

—Dispensadme, señora,—respondió Noe,—porque el rey me es a esperando en Fontainebleau.

—¡Impotible! el rey está en Auxerre.

—Os juro, señora...

—Y yo os juro, conde—interrumpió la marquesa con mirada ceñuda,—que el rey se burló de vos como se está burlando de mí. Es un embustero y está ocul-

XLIII

Renato había dicho la verdad al asegurar que Enriqueta de Balzac de Eutraignes, Marquesa de Vernuil, hija natural de Carlos IX y de María Touchet, y a la sazón querida de Enrique IV, iba a llegar de un momento a otro a Auxerre.

El rey había dispuesto que Enriqueta heredase el lujo regio y los honores de la difunta duquesa de Beaufort, y por esa razón viajaba con gran pompa y numerosa escolta, y a uno de los que formaban parte de ésta, como aposentador, fué al que vio Renato en Auxerre a donde iba a preparar el alojamiento para la marquesa que debía llegar por la noche; pero lo que el aposentador no pudo decir a Renato, y que éste, por tanto, ignoraba, fué lo relativo al encuentro de la marquesa con el que se cruzó al salir aquél de Sens para dirigirse a Fontainebleau.

La marquesa viajaba en litera, y, a pesar del lujo que la rodeaba, estaba de malísimo humor. Todos creían que esto se debía a la noticia del casamiento del rey con una princesa florentina y todos se equivocaban. Hacía tres días que no desarrugaba el ceño, que apenas comía y que ni acariciaba a Mocasín negrito, vestido de rojo que la acompañaba a todas partes. Tenía el negrito tanto de hombre como de mono, y, no obstante, ni sus gracias ni sus cabriolas hicieron sonreír a la marquesa.

En el momento en que la casi regia comitiva salía de

XLII

El narcótico empleado por Nancy era tan fresco, que doce horas después de tomarlo el rey, seguía durmiendo aún, y ya estaba muy adelantado el día cuando Nancy se acercó al lecho en que los mozos de la posada habían colocado, completamente vestido, al que tenían nada más que por caballero del séquito del rey.

Nancy le tocó ligeramente en el hombro y el rey exhaló un suspiro, abrió los ojos y preguntó:—¿Qué hora es?—y mirando a Nancy añadió:—¿Con que me dormí!—El vino de Borgña hizo una jugarreta a vuestra majestad, pero no hay que quejarse, porque la casualidad hace bien las cosas cuando interviene en algo. Si vuestra majestad no se hubiese dormido, se habría impacientado poniéndose en camino de Arcy, con lo cual nos ocurrirían una porción de desventuras. Mi mensajero ha vuelto y sucede lo que preví. El señor de Noe se ha convertido en el protector de la inocencia.

El rey frunció el entrecejo y exclamó:

—¿Cómo? ¿Noe está en Arcy?

—Ya no está, gracias a mi mensajero. Ahora escucheme vuestra majestad,—dijo Nancy, y, a continuación, contó cuanto había ocurrido a Renato de Maillefer.

—¡Pobre Noe!—murmuró el rey.

—A grandes males grandes remedios, señor, Ade-